



FUERA MÁSCARAS

POR CALLO
DE HACHA

@CALLODEHACHA

UN RAYO DE ESPERANZA PARA EL PRIAN

lining" para describir algo positivo que resulta de una serie de desgracias. Imaginemos que alguien está atravesando por una situación muy negativa, pero que por algún motivo le encuentra una ventaja, un rayo de esperanza. El caso de Xóchitl Gálvez podría ser uno de esos.

A nueve meses de la elección presidencial del 2024 parece que ya todo está definido. La aspirante de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo arrasa en las preferencias electorales, con 68% sobre la abanderada del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, quien apenas alcanza 14%. Así lo indica la última encuesta publicada este lunes por De las Heras Demotecnia correspondiente al mes de septiembre, lo que significa que, si las elecciones fueran hoy, Claudia derrotaría a Xóchitl por una diferencia de 54 puntos porcentuales. Una paliza.

Y como siempre, son las ratas las primeras en abandonar el barco. El mismo lunes, Germán Martínez hizo público su rechazo a convertirse en el vocero de la campaña de Gálvez: "La verdad es que sí me invitó Xóchitl, esa es la verdad y la respuesta es muy simple: yo voy a apoyar a Xóchitl con alma, vida y corazón, pero no seré su vocero", dio a conocer el senador en entrevista con Ciro Gómez Leyva. Otra señal de la desgracia que se avecina. Lo peor es que a estas alturas cualquier empresario medianamente inteligente (o hasta estúpido) sabe que meterle dinero a la campaña del PRIAN es igual a tirarlo a la basura, con la diferencia de que tal vez en la basura le saque más provecho.

Con esta serie de desgracias se abren algunas oportunidades para el PRIAN. Al final de cuentas la elección ya está perdida y eso les permite intentar escenarios que antes podían considerarse impensables:

LA REBELIÓN DEL PRI

Legalmente el Frente Amplio por México aún no tiene candidato. Tiene una encargada, pero aún le quedan algunos meses para definir oficialmente quién aparecerá en la

boleta. El pacto entre Alejandro Moreno, presidente del PRI, y Marko Cortés, dirigente del PAN, no es secreto: desde el año pasado habían acordado que el tricolor definiría candidato en Coahuila y el EDOMEX, y el PAN haría lo propio con la candidatura presidencial y la Ciudad de México, pero vien-

do el desastre que ha resultado la campaña de Xóchitl, el PRI podría rebelarse y designar a su propio candidato. En este escenario, Alito tendría las bases para exigir un cambio de candidata que le pudiera favorecer a su partido. La declinación de Beatriz Paredes dejó un mal sabor de boca entre las bases priístas y Enrique de la Madrid también parecía emocionado a su electorado.

LA CABEZA DE CLAUDIO

Se equivocó Claudio X. González y se equivocó la Coparmex: Twitter no es suficiente para ganar una elección y la "marea rosa" que tanto presumían resultó poco interesada en apoyar la candidatura de Gálvez. La sociedad civil organizada no gana elecciones cuando no se cuenta con una estructura partidista. Esta podría ser la oportunidad para que el PRIAN se desprenda del yugo que el empresariado y activista ha ejercido sobre ellos.

MARCELO EBRARD

De todos, este sería el escenario más alocado, pero a estas alturas y con estos resultados, ya nada debería estar fuera de la mesa. Ebrard insiste en la creación de su "partido", aunque no descarta un acercamiento con Movimiento Ciudadano. Sin embargo, parece que Dante Delgado ya tiene en Samuel García un candidato competitivo, pero, sobre todo, un candidato propio. Eso le cierra las puertas a Marcelo Ebrard, que insiste en querer competir por la presidencia el próximo año. De ser así, estoy seguro de que más de uno al interior de la alianza estaría pensando en cómo acercarse a Ebrard y ungirlo como su candidato, aunque eso sería un suicidio político para el excanciller. Pero como se lo dije al principio de este texto, ¿Qué más se puede perder cuando ya no queda nada?

Lo peor es que a estas alturas cualquier empresario medianamente inteligente (o hasta estúpido) sabe que meterle dinero a la campaña del PRIAN es igual a tirarlo a la basura, con la diferencia de que tal vez en la basura le saque más provecho.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

4

26/09/2023

OPINIÓN

